

## 第41回 産業精神保健講演会 のご案内

拝啓 時下ますますご清栄のこととお喜び申し上げます。

「パワーハラスメント」という言葉は広く世に知られるようになりました。しかし実際にパワーハラスメント事例が大きく減ったかというと決してそのような印象は受けません。確かに物理的暴力や極端な長時間労働のようなケースはあまり見なくなきましたが、言葉の暴力による精神的なハラスメントは今もなお多くの職場に残っており、メンタルヘルスの問題にまで発展することも珍しくありません。

今回はライフパートナー法律事務所の生越照幸先生に「職場のパワーハラスメント」と題して基調講演をお願いしました。また第2部の「事例から見るパワーハラスメント」と題したシンポジウムでは、精神科医・産業医それぞれの立場から事例を中心に問題を提起し、生越照幸先生からコメントをいただきながら議論を深めていく予定です。

この問題に関心のある方々に有益な講演会になると思いますので、諸事御多用の事と存じますが、ご出席下さいますようお願い申し上げます。

尚、ご参加申込や講師に対する質問、特に話して頂きたい事などがありましたら、裏面FAX送信用紙にて2月22日(金)まで、NPO法人関西心理相談員会宛て連絡をお願いいたします。  
敬具

### テーマ「職場のパワーハラスメント Part II」

■日 時：令和2年3月14日（土） 17:30～19:35

■場 所：ヴィアーレ大阪4階 「ヴィアーレホール」（大阪市中央区安土町3-1-3）

■プログラム  
(敬称略)

開会の挨拶：関西産研 会長／（有）阪神労働衛生コンサルタント 代表 廣部 一彦

<基調講演> 17:35～18:35

#### 「職場のパワーハラスメント」

座 長：（公社）大阪精神科診療所協会 会長／つつみクリニック 院長 堤 俊仁

演 者：弁護士法人ライフパートナー法律事務所 代表 弁護士 生越 照幸

<シンポジウム> 18:35～19:35

#### 「事例から見るパワーハラスメント」

座 長：関西産研 会長／（有）阪神労働衛生コンサルタント 代表 廣部 一彦

（公社）大阪精神科診療所協会 理事／やすだメンタルクリニック 院長 安田 実

シンポジスト：

精神科医の立場から：（公社）大阪精神科診療所協会 副会長／ ナンバカギモトメンタルクリニック 院長 鎌本 伸明

産業医の立場から：関西産研 幹事／医療法人大織会 大織診療所 理事 清原 達也

コメンテーター：弁護士法人ライフパートナー法律事務所 代表 弁護士 生越 照幸

■参加費：関西産研・大精診・関西心理相談員会の各会員；1,000円 その他（会員外）；3,000円

※（心理相談員単位 1単位申請中）

■共 催：関西産研（関西産業健康管理研究協議会）・（公社）大阪精神科診療所協会・NPO法人関西心理相談員会・（一社）大阪府医師会・（公社）日本精神神経科診療所協会

■後 援：（独）大阪産業保健総合支援センター